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Abstract (en)
The ceiling (10) has an inner fabric (101) suspended inside a lightweight dwelling module (1) under an outer fabric (2), where the ceiling has an
inverted double curved structure. An outer peripheral edge of the inner fabric is fixed to a frame (3) to form an acoustic and thermal insulating
mattress (14) on top of the inner fabric. A central part of the inner fabric comprises an orifice having sufficient dimension to permit passage of an
operator. The inner fabric is sufficiently resistant and stretched to support weight of the operator. An independent claim is also included for a method
for mounting a false ceiling inside a lightweight dwelling module.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un faux plafond (10) destiné à être suspendu à l'intérieur d'un module léger d'habitation (1) muni au moins d'une
toile (2) tendue dite "extérieure" formant son toit et fixée le long de son bord périphérique inférieur sur un cadre (3) rigide, le faux plafond (10) étant
à double courbure inversée et comportant une toile (101) dite "intérieure" étant, d'une part, suspendue à l'intérieur dudit module léger d'habitation
(1) sous la toile extérieure (2) et, d'autre part, fixée par son bord périphérique extérieur audit cadre (3), le faux plafond (10) étant remarquable
en ce que ladite toile intérieure (101) comporte en sa partie centrale un orifice (108) de dimensions suffisantes pour permettre le passage d'un
opérateur et en ce que ladite toile intérieure (101) est suffisamment résistante et tendue pour supporter le poids d'au moins un opérateur. La
présente invention concerne également son procédé de montage.
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